

# ALICANTE OBRERO

## DIARIO DE LA TARDE

### DEFENSOR DE LAS SOCIEDADES OBRERAS DE ALICANTE

**10**

céntimos semanales

REDACCION Y TALLERES

San Ildefonso, número 8

Horas de oficina: De diez a una y de cuatro a siete

No se devuelven los originales aunque no se publiquen y de los firmados son responsables sus autores.

TODA LA CORRESPONDENCIA AL DIRECTOR

**10**

céntimos semanales

## Mirando al porvenir

Forzoso es reconocer que, en este asunto de la importación de cereales, el Gobierno está procediendo de un modo un tanto caprichoso, por no decir arbitrario. Sigue en la actualidad tan desorientado como al principio de suscitarse esta compleja y delicadísima cuestión, y esa desorientación gubernamental está produciendo graves quebrantos al productor de buena fe y al consumidor, beneficiando únicamente á acaparadores é intermediarios, que tienen buena cuidado de inclinar la balanza en el sentido que les conviene.

El Gobierno debía haber escarmentado con lo que sucedió el año pasado. Y debiera haber dedicado á este problema, una atención primordial, sin concretarse á obrar de un modo automático, variando de criterio con arreglo á la última impresión recibida.

La falta de un conocimiento hondo del problema y la mayor influencia que cerca de los gobernantes ejercen los grandes fabricantes de harinas y los más conspicuos acaparadores, son las causas determinantes del vergonzoso espectáculo que estamos presenciando, que ha de traducirse forzosamente en un alza del precio del pan, sin que el labrador obtenga, por su parte, ventajas de consideración.

Este año se va á dar el caso curiosísimo de que con una gran cosecha de trigo, el precio de este cereal y, por consiguiente, el del pan, van á ser en España superiores al que tienen en Francia.

Es un galardón para toda una política económica.

Y lo peor del caso, es que cada vez va siendo más difícil encontrar remedio á esta situación. Se ha complicado tanto el problema, que los únicos que saben lo que se traen entre manos, son unos cuantos señores que van recorriendo los pueblos comprando trigo en las eras.

Esos son los que no han perdido la cabeza y los que van á hacer el gran negocio.

Que les aproveche.

## Postal diaria

Los europeos, se asemejan á una horda de salvajes; va no se preocupan de nada útil que redunde en beneficio de la humanidad, sólo se dedican á perfeccionar el genio del mal, construyendo máquinas infernales que con menos disparos ocasionen mayor número de víctimas, haciendo más extensas las tétricas alas de la desolación y la muerte.

## A. Serra Quesada

Médico especialista en enfermedades del pecho, estómago é intestinos

Exalumno interno, por oposición, de los Hospitales de Madrid, en las clínicas de los doctores Madinaveitia y Huertos.

Ha establecido su consulta particular HOTEL SIMON, de nueve á doce y la pública gratuita TORRIJOS, 69, de cuatro á seis,

*Los saqueos, los incendios y los asesinatos están á la orden del día como en tiempo de Nerón.*

*La humanidad está huérfana de hombres que sepan luchar con valentía, y oponerse con heroísmo al imperio de la tiranía y esclavitud capitalista.*

*La justicia y la civilización atropellada hará surgir á un nuevo Espartaco, que al grito de ¡abajo la guerra! ¡Viva la humanidad libre! hará temblar al mundo burgués.*

JOSÉ BOIX.

## La higiene en el Mercado

Con este mismo título reproducimos de un periódico local lo siguiente:

«Sino temieramos perjudicar los intereses de Alicante y de poner en ridículo á nuestras autoridades, referiríamos minuciosamente lo que viene ocurriendo en la plaza del Mercado.

La circulación del periódico no se concreta á la localidad y no es patriótico que nosotros mismos seamos los que demos á la publicidad y á la difusión, defectos que puedan humillarnos á los ojos de los demás.

Al señor inspector de Sanidad y al señor alcalde les es fácil informarse de lo que en el mercado ocurre y así que lo sepan reconocerán que es un caso verdaderamente atentatorio á la salud pública, que no puede ni debe prolongarse.

Las mercancías para la venta pública deben desaparecer en un plazo brevísimo del mercado del paseo de Méndez Núñez, procediéndose á la demolición inmediata de las barracas indecorosas, mal olientes é infecciosas que constituyen un peligro para la salud pública y que son refugio de asquerosos y repugnantes insectos y roedores.

Esperamos que el señor Boti como alcalde y el señor Gadea como autoridad sanitaria, procedan con energía, aunque sea con violencia.

¡Por humanidad!

Hora es ya que los señores Boti y Gadea, interpretando el sentir del pueblo, hagan desalojar del que fué un día hermoso paseo, todas las barracas que

hoy infectan las casas de los vecinos de Méndez Núñez, y además de hacer mucho por la higiene, les tributaria el pueblo muchos aplausos.

Decídanse los señores Gadea y Boti y acometan la empresa y Alicante se verá libre de ese vivero de ratones con que nos ha obsequiado con su paso por la Alcaldía don Federico Soto.

## Salón Popular

GRAN FUNCION PARA HOY

1.º La película titulada:

Ovación á Patalarga

2.º Juegos olímpicos por el clown señor

Paparrucha

3.º Saltos vivos sobre el presupuesto por el señor

Batineti

Entrada gratis y dos puros de dos 0'15.

NOTA.—Se ruega al público que durante los trabajos del artista del último número, no alarguen la mano sino llevan la correspondiente invitación de Patalarga.

## ¿Por qué no?

No saben lo que se pierden aquellos espíritus tercos, cerrados á cualquier doctrina, que no sea la de sus propias creencias.

Si fueran benévolos con todo aquello que es contrario á su modo de ser y pensar y leyeran cuanto bueno y malo se escribe de un campo y otro, tendrían muchas veces ratos de verdadero regocijo.

Y si no vean. Cae en mis pecadoras manos una hoja de un periódico cristiano y entre otras curiosas cosas leo: «Un pastor que predicaba recomendar

do las misiones, exhortó á las señoras cristianas á ser tan generosas para pelear contra la idolatría, como las mujeres israelitas lo habían sido para establecerla, despojándose de sus aderezos para fundir el becerro de oro. Al día siguiente, recibió un sinnúmero de cadenas, collares y zarcillos. ¿No pudieran las señoras cristianas españolas hacer otro tanto?»

¿Qué tal? ¿No es divertida la pretensión? Lo único malo aquí, es que estas pícaras señoras cristianas españolas, no se avienen de muy buena gana á soltar prenda.

(No saben á que se exponen). Las galas humanas, cierran las puertas del cielo porque suspiran, y pierden lastimosamente el tiempo que se pasan dándose golpes de pecho, ya que para que esto no ocurra, han de entregar á su pastor aquellas joyas codiciadas, única manera de salvarse... y ser generosas.

Ya lo saben pues. Aquellas señoras que posean un brazalete, un reloj (ha de ser de oro, para que surta mayor efecto) una cadenita, una sortija ú otra bagatela por el estilo, apresúrense á ponerla en manos de su pastor y espere con este acto poseer la divina gracia y reducir la heregia á polvo, como el bíblico becerro.

Yo supongo que esas prendas las irá repartiendo el pastor entre los herejes á fin de convertirlos, aunque después de luego quedándose con una buena parte, que le asegure su sabroso soco-nusco.

Si así es, tenga la seguridad ese pastor y cualquiera otro que quiera hacer la prueba, que tiene asegurada mi alma, si de paso remite algunas de esas prendas, para hacer acallar los gritos de mi pobre cuerpo.

DONIZETTI

## COMUNICADO

Denia 17 de Julio 1915.

Señor Director de ALICANTE OBRERO

Muy señor nuestro: Rogamos á usted se sirva insertar en su imparcial diario la siguiente

## Réplica

Leído el periódico «El Día» en su número 134, fecha 14 del actual, ha causado pésima impresión la torcida interpretación de lo ocurrido el día de la protesta contra la traslación de los talleres.

Tratar de hacer ver que la opinión hizo muestra de desagrado contra los alicantinos, es faltar descaradamente á la verdad. Pues el pueblo de Denia,

siempre respetuoso para con sus compatriotas, nada le animó en contra de los señores que en representación de Alicante vinieron á esta ciudad.

El pueblo de Denia y sépase de una vez, desea estrechar cada vez más los lazos de cordial fraternidad con la capital, como lo desea con todos los demás pueblos de la provincia.

Y respecto á los señores periodistas que honraron á Denia con su visita solo un aplauso y un voto de gracia les envía este pueblo en general y en particular la «Sociedad Fraternidad Obrera Dianense»; no solo como periodistas, sino también como comprovincianos.

Y pasemos al segundo párrafo de «El Día».

Contestando á que los caciques y embaucadores infiltraron en el ánimo de gentes sencillas, la idea de hostilidad para recibir á los señores que vinieron á inaugurar el ferrocarril, sepan los que tal dicen, que en Denia, y en este caso, la totalidad del pueblo y muy en particular la clase obrera, está lo suficientemente capacitada de sus derechos, así como de sus deberes. Y que ni el alcalde ni cacique alguno, (que si en verdad los hay, como los hay por desgracia en todos los pueblos de España) en nada absolutamente influyeron para que el pueblo se manifestara. Pues la manifestación surgió espontánea y viril, y fué digna de respeto y de admiración á causa de la sensatez y orden que reinó.

Los señores que blasonan de ser gentes de orden debieran de estar complacidos de la cordura y pruebas pueblo.

Y en lo que se refiere al alcalde de Denia, ya que dicha autoridad no se ha defendido cual le correspondía (él sabrá por qué) lo haremos nosotros en este caso, aún cuando en otros muchos no estemos á su lado.

Sépase que el alcalde de Denia, no hizo más que cumplir con su deber, (aunque así no lo crea «El Día» y su amo y señor, Francos Rodríguez) al responder al requerimiento que la comisión formada por representación de las fuerzas vivas de la población le hizo, para que en unión de la misma hiciera entrega de dicha protesta, que iba exclusivamente dirigida contra la compañía explotadora.

Así es que si el alcalde aceptó el ser el portador de la protesta, lo hizo convencido de que el pueblo obraba, no solamente dentro de la razón, sino también conyencido de que el orden sería, como fué la orla que diera al acto su mayor aspecto de grandiosidad.

Y como final solo nos resta afirmar que los obreros de Denia son ya mayores de edad y hace tiempo que arrancaron la venda que les cegaba; y que ya no es fácil de que ni caciques ni embaucador, como supone «El Día», les arrastran donde ellos quieran.

Los obreros denienses por estar bien capacitados, no se prestan á ser juguete de ningún vivo. Estos tiempos que corremos son ya muy diferentes á aquellos en que el pueblo vitoreaba á sus propios verdugos al grito de «¡vivan las caenas!». Porque hoy saben los que todo lo producen que la eman-

ción de los trabajadores es obra de los propios trabajadores.

JOSE PEDRO VIVES  
(De Fraternidad Obrera)

## A las clases obreras

Nosotros que tenemos siempre á gala el procurar el bien del elemento obrero, tuvimos el pensamiento de lograr algún beneficio para demostrarle que en todo momento laboramos en su favor.

Al efecto, entrevistados con nuestro compañero en la Prensa local, el distinguido profesor mercantil don Manuel López Rodrigo, director de la antigua Academia de Comercio que lleva su nombre, hemos logrado de este señor dedique algún tiempo, diariamente, á la enseñanza del hijo del obrero á base de reducidísimos honorarios.

Así es, que esperamos se nos consulte sobre el particular.

## El perro del alcalde

Cuéntase que hubo una vez un alcalde, en un pueblecito cercano al mar, que cuando empezó la estación veraniega, como buen previsor, ordenó la recogida de perros en evitación de contratiempos probables.

Para ello se valió primero del lazo y después del veneno, persiguiéndolos tenaz y duramente, sin perdonar á ninguno. Fueron numerosos los canes que sucumbieron pero..

El expresado señor poseía un perro (o perra, que en esto no está enterado el narrador) que era el encanto de la familia. Hay canes con suerte y este la tenía, pues era pequeño y de colores des y pequeños.

Sucedió que inadvertidamente el animal pudo escapar del cariño de sus dueños y corrió en busca de otras caricias, pasándose largas horas por las calles y plazuelas, sin preocuparse para nada del peligro que corría, ya que esta fuga coincidía con la fecha en que estaba ordenada la extinción de esta raza.

Los dueños pasaron muy malos ratos buscando al fugitivo animal y en vista de que no era hallado, temiendo más el aludido alcalde por la «salud» de su perro, que por la de sus vecinos, prohibió á sus guardias dieran veneno á ningún perro hasta que no apareciera el suyo.

Así se hizo y aquél día pudieron estos animales corretear libremente por el pueblo, sin peligro alguno y hasta hubo perro atrevido, que conoedor del secreto, cuando veía á alguno de sus perseguidores alzaba una de sus patitas y hacia sucia mofa de él, sabiendo que guardaba su piel, la piel del perro del alcalde.

## Pérdida

Desde la plaza de Alfonso XII á la partida del Babel, pasando por el Casino, se han perdido SEIS MILLONES de reales.

La persona que los encuentre los presentará en el Ayuntamiento ó en la oficina de la Fábrica del Gas, donde será bien recompensado.

## Fray Feliu

Como nuestros lectores recordarán, el día nueve de los corrientes se celebró en esta Audiencia la vista de la causa que por el supuesto delito de injurias y calumnias se seguía contra nuestro entrañable camarada «Fray Feliu».

A la vista que se celebró á «puerta cerrada», no pudimos asistir, como tampoco pudo asistir el numeroso público que se había estacionado frente al edificio donde se administra justicia. Ello nos priva de poder hacer una detallada y minuciosa información del acto en el que el señor Guardiola Ortiz, con las numerosas y aplastantes pruebas de que disponía, debió llevar al ánimo del Tribunal, la convicción de la inculpabilidad de Fray Feliu, quien con la cabeza levantada y el cuerpo erguido, no dudamos ratificaría con mayor fuerza si cabe, cuanto había dicho del señor Miralles y del caciquismo en general, de la ciudad de Jijona y desde estas mismas columnas.

El acusador privado señor Martínez Torrejón, no presentó más pruebas que las unidas al sumario, mientras que Fray Feliu disponía de un verdadero é inagotable arsenal de datos y documentos, los que, como nosotros esperábamos, vencieron, en el platillo de la balanza de la justicia al formidable peso del caciquismo.

Fray Feliu ha sido abuelto, lo que á decir verdad nos apena, puesto que nosotros queremos demostrar, con nuestra entereza y valentía, que aun que se nos persiga, encarcele y destierre, continuamos luchando con la misma valentía sin arredrarnos ni nada nos arredra.

Pero ocasión y tiempo habrá para todo.

La plaga del caciquismo lo invade todo, y tanto «Fray Feliu» como ALICANTE OBRERO, están dispuestos á perseguirles hasta sus madrigueras, sacando á la vindicta pública sus atropellos y errores sin temor á que se nos persiga.

Conste pues, que estamos donde estábamos, y que seguimos por el mismo camino.

A nuestro lema es: Guerra á la burguesía, al caciquismo y á la tiranía; y en esta bandera por guía, hemos de luchar siempre con la bizarría que nos caracteriza, sin que el número ni la calidad de los enemigos nos amedrente.

## Sucesos

### Frescura

Las oriundas de la calle de León Juana Oliva Valls y de la calle de Pizarro Manuela Padilla Ruiz fueron sorprendidas por una pareja de Seguridad en el preciso momento que cometían actos inmorales en la Explanada.

### Un curda

Antonio Cantó Compañ llevaba ayer tarde consigo tal borrachera, que se permitió insultar á José Moltó.

Fué requerido por la pareja de Seguridad de servicio, desoyendo tales ruegos.

El hecho ha pasado al Juzgado Municipal.

Obreros: Leed y propagad  
ALICANTE OBRERO.

## Plaza de Toros DE ALICANTE

TAURINA DE LEVANTE

ACONTECIMIENTO TAURINO

para el domingo 25 Julio 1915

gran novillada económica

4 bravos y escogidos novillos 4

de la renombrada ganadería de don Feliciano Muñoz, de Jaén, con divisa azul, blanca y grana, por las cuadrillas de

Juan Soler Cantillana

Chico de Lavapies

Amenizarán el espectáculo varias bandas de música.

### PRECIOS

Entrada general... . 0'75 pesetas  
idem para señoras, niños y militares sin graduación... . 0'50 id.

## NOTICIAS

Ayer salió para Jijona y Alcoy, respectivamente, donde permanecerá unos días, nuestro querido amigo y compañero José Llorens.

Ócioso creemos decir que le deseamos un feliz viaje y gran acierto en las empresas que le obligan á separarse de nosotros por unos días.

Los que quieran suscribirse á ALICANTE OBRERO en Denia, se dirigirán al presidente de la «Sociedad Obrera Dianense», quien se ha encargado de la corresponsalia de nuestro periódico en dicha población.

Ha regresado de Madrid el conocido periodista, representante de «Taurina de Levante, D Pascual Orozco.

La primera autoridad de la provincia en vista de la escasez de fuerzas de seguridad que hay en Alicante, solicitó del ministro de la Gobernación que aumentase el número de éstas durante la temporada veraniega, habiendo contestado el señor Sánchez Guerra, diciendo que le es imposible poderle complacer.

Se vende un establecimiento de bebidas, acreditado por su numerosa clientela. Darán razón en esta imprenta.

Ayer tarde á las seis salió de Madrid el segundo tren *botijo* de la temporada, que ha llegado esta mañana á las seis, no empleando en el viaje por tanto, más que doce horas.

A la estación han acudido á recibirles comisiones del Ayuntamiento y Circulo Mercantil con la Banda Municipal.

Se han recibido las instrucciones para la concentración de los individuos del cupo de instrucción, señalada para el día 15 de agosto próximo.

### Lecciones

Se dan á domicilio y á precios módicos, avisando a... este periódico, San Juan, 18, Elche.

El vapor «Tordera», procedente de Barcelona, ha fondeado en este puerto con 148 pasajeros.

Señor alcalde: nuevamente volvemos á insistirle sobre la poca cantidad de agua que surten las fuentes publicas, pues como debe comprender no es justo que en estos tiempos de tanto calor se escasee, habiendo probalidades como las hay de surtir al pueblo de abundantes aguas.

Confiamos nos atenderá en nuestra justa queja.

En la partida de los Angeles se vende una casa con huerto.—Carretera de San Vicente, número 71.

La sociedad de fábricas y almacenes «La Defensa» admite á cuota corriente á todos los compañeros que trabajan fijos en fábricas y almacenes.

Alicante 19 Julio 1915.—*La Directiva.*

Se ha dispuesto por la superioridad que sea prorrogada por otros cuatro meses las licencias cuatrimestrales que terminarán en 21 de agosto próximo.

Ya se han repartido los carteles anunciadores de la gran corrida de toros que á base de Joselito y Belmonte, ha organizado para el día 6 de Agosto, «Taurina de Levante».

## Coque de alarma

*Alicantinos: No dejéis de ir al Ayuntamiento el día que se discuta el negocio del gas. Son SEIS MILLONES los que se quiere sacar de nuestros bolsillos.*

## La voz de la calle

### Señor alcalde

El vecino y dueño de la casa número 56 de la calle de Torrijos, llamado Joaquin desde algun tiempo á esta parte viene arrojando sobre el arroyo los orines que durante el día deposita en un cubo ó pozal y esta operación la efectúa diariamente entre una y dos de la madrugada visto por el que suscribe y otros vecinos, llegando á tal extremo de tener en horas del día que cerrar la puerta los que juntos á el vivimos por no poder resistir el mal olor. Por estas faltas ha sido varias veces denunciado en la Inspección Municipal sin poder conseguir sea corregida su falta.

Esperamos pues que dicho señor alcalde se interesará por que cesen aquellos abusos que tanto desdican en bien de la higiene.

FRANCISCO GARCIA.

Alicante 20 de Julio 1915.

## De la guerra europea

### El fin de la guerra

Londres.—Comentando la noticia de que el Kaiser ha dicho á los banqueros alemanes que la guerra terminaría en octubre, un importante periódico financiero de América escribe que es posible que la guerra termine en octubre; pero el Kaiser nada tiene que decir respecto á su prolongación, puesto que Alemania ya fué derrotada cuando su primer intento sobre París.

El fracaso no de ahora, y esto lo saben en Alemania muy bien, como tampoco ignoran que les será imposible sostener otro invierno en guerra.

## Un ministro alemán

Londres.—El corresponsal de «Daily Telegraph» en Copenhague dice que el ministro del Interior de Prusia ha ido á visitar Lovaina, donde ha examinado los planos y dibujos para la reconstrucción de la ciudad.

Ha calculado en 37 millones y medio de francos el coste tal de las obras.

## Lo que dice un diplomático

Paris.—Al «Journal» le dicen de Londres que el Sr. Ledoux, secretario de la Embajada francesa en Constantinopla, expulsado por el Gobierno otomano, ha llegado á Atenas, diciendo que la situación en la capital del Imperio turco es crítica en extremo, cundiendo el desaliento entre todos los elementos de la ciudad.

## Sin refuerzos

### austríacos

Roma.—Los últimos oficiales austriacos hechos prisioneros aseguran que desde hace veinte días Austria no manda refuerzos sobre la frontera italiana.

Esperaban retirar fuerzas de la Galitzia; pero por ahora no parecen decididos á hacerlo.

## El Kaiser é

### Hindenburg

Amsterdam.—Comunican de Berlín que han llegado á Posen el Kaiser y el general Hindenburg, quienes, con el jefe del Estado Mayor, han celebrado una larga conferencia.

## PETREL

### Oficios varios

Ha quedado constituida la Junta directiva en la forma siguiente:

Presidente, Miginio Verlá.

Vicepresidente, Alfredo Millá.

Secretario, Francisco Agatángelo.

Vicesecretario, José Mollá.

Tesorero, Luciano Rech.

Contador, Eliodoro Tortosa.

Vocales, Antonio Francés, Alfredo Alfredo Rodriguez, Eliseo Tortosa y José Payá Andreu.

EL CORRESPONSAL.

Petrel, 16 de Julio 1915.

## Correspondencia

E. M.—Alcoy.—Recibidas 12 pesetas conducto mayoral. Después recibióse postal anunciando giro; cuando éste obre nuestro poder, enviaré cuenta detallada liquidación. Correo carta.

E. G.—Villena.—Recibidas 10 pesetas Faltan liquidar dos semanas.

J. B.—Monóvar.—Recibida liquidación que es conforme.

J. A.—Jijona.—Recibida liquidaciones que son conforme.

D. M.—Murcia.—Recibiose carta y quedamos conformes en lo que nos pide, Hágalo así.

«S. F. ©. D.»—Denia.—Recibidas cartas. Ya contestaremos ó nos entrevistaremos el próximo domingo en esa. Hacemos aumento paquete.

J. G.—Elda.—Recibióse postal y nos hacemos cargo situación atraviesan.

Ambrogio tuvo la seguridad de no ser engañado, y que Pietro, verdaderamente, quería reparar el daño hecho.

Ambrogio le compadeció.

—¿Quieres tomar algo antes de continuar?

—No, no, tengo prisa de continuar y prosigo. Durante la estancia de Giorgina en casa, Francesca estaba hecha una furia, sobre todo conmigo. Me acuerdo que por haberle dicho que la condesita era muy hermosa y que comprendía la pasión que había inspirado, me hizo una escena que no olvidaré jamás. Creí [pobre inocente] que estaba celosa de mí, y procuré tranquilizarla por todos los medios posibles, pero sin resultado. Te aseguro que estaba desesperado. El amo entregó á Giorgina á su familia, que había venido por ella, y aquella noche cenamos más pronto que de costumbre, y apenas habíamos concluido, Francesca me dijo bruscamente: «Vé á acostarte.» ¿Qué te diré? Hay presentimientos inexplicables

Pietro esperaba que Ambrogio confirmase su sospecha pero éste quedó con la mirada fija, mudo.

Pietro continuó:

Ambrogio levantó la frente con violencia.

—Su nueva víctima, ¿es verdad?—exclamé,—y tú sabes también, que es inocente?

—Sí, lo sé; pero la condena ya se cumple, y si hablase no me creerían.

—Dime á mí la verdad—dijo Ambrogio.

—Estoy pronto; Guido Rion, reducido á la miseria á causa de un fatal amor por la condesita Givia, que mi amo también amaba y debía casarse con ella...

Ambrogio miró á su amigo con ojos atónitos.

—¿Pero qué me cuentas?...

—¿No quieres saber la verdad? Te la digo. Mi amo debía casarse con la condesita Givia, pero el señor Rion lo ignoraba; así que la misma joven no conocía el prometido que su padre le destinaba. Ahora, figúrate cómo quedaría Oscar Morgan cuando Guido le nombró á la joven que vivía con él y dividía su miseria. Creo que en ese momento le asaltó la idea de vengarse. ¿Y sabes cómo?... Mi amo dejó que su amigo se desahogase, y se guardó bien de revelar que él era el prometido de la condesita, fingió apiadarse por la suerte de los dos amantes, mostrándose pronto á socorrerlos, y después de haber

**EL JIJONENOO**

Querer con prar jamones, salchichón y lomo de la acreditada marca VichP Visitar el establecimiento de

**Sebastián López Colomina**

Hay conservas de todas clases y en especial las de pescado. Mantecas refinadas. También tiene riquísimos quesos.

Constitución, 6.--ELDA

**Bar CHUPITO**

El tuerto de la Bufaguera pone en conocimiento del pueblo de Elda, que en su casa, calle de San Antón, 13, encontrarán toda clase de refrescos, aperitivos, etc. etc.

También participa que los domingos sirve patatas fritas y chicharroes.

Hay mesas de recreo para dominós. A todo el público se le servirá á 5 y á 10 céntimos.

A los beboteados 25 pesetas la copa

**NUEVA SOMBRERERIA**

**J. Acevedo**

Gran surtido en sombreros y gorras para caballeros. — Últimas novedades en sombreros.

PRECIO FIJO

Altamira 12, (antes Princesa)

**Consuelo Pascual**

Profesora en partos

Academia preparatoria para profesoras en partos y practicantes en cirugía menor.

Esta Academia cuenta con profesoras y profesores para el examen de ingreso.

Materiales completos para la enseñanza y preparación.

PRECIOS MODICOS

Zaragoza núm. 6, principal

**ALICANTE OBRERO**

DIARIO DE LA TARDE

DEFENSOR DE LAS SOCIEDADES OBRERAS DE ALICANTE

**Precios de suscripción**

	Pesetas
En Alicante, un mes . . . . .	0'50
Fuera de la capital: trimestre . . . . .	1'75
Extranjero: semestre . . . . .	6

**Números sueltos**

Del día . . . . .	0'5
Atrasados . . . . .	0'25

**ANUNCIOS**

Oficiales por cada centímetro de altura, al ancho de una columna, en primera plana, 15 pesetas; en segunda, 10 y en tercera 7'50.

**COMUNICADOS**

De 2 á 100 pesetas línea á juicio del Director.

**PAGOS ANTICIPADOS**

Corresponsales en los pueblos de la provincia, No se publicarán los originales que se nos manden sino llevan la firma de nuestros corresponsales.

**MODISTA**

Ejecución de corte a precios económicos. :: Confección esmerada con arreglo á los últimos figurines de París y Madrid. :: Patronos de todos modelos.

**JOSEFA LLORCA**

RIEGO, 6 BAJOS. ALICANTE

**Partos**

Academia preparatoria completa para la carrera de Comadrona, con arreglo al último plan de estudio, bajo la única dirección de

**Doña Josefa Grau**

Profesora en partos

SAN VICENTE, 61, —ALICANTE

**AVISOS UTILES**

Medios y horas de comunicación de Alicante

**Ferrocarriles M. Z. A**

Correo de Madrid: Sale de Alicante á las 20 horas; llega á Alicante á las 8 horas. — Tren mixto: Sale á las 22'10 horas; llega á las 6'45 horas. — Correo de Andalucía: Sale á las 14'30 horas; llega á las 12'35 horas. — Corto, de A. Ibañeta: Sale á las 6'30 horas; llega á las 6'40 horas. — Corto de Almansa: Sale á las 17'40 horas; llega á las 21'5 horas.

**Ferrocarriles Andaluces**

Tren mixto de Murcia y Torrevieja: Sale á las 6'30 horas; llega á las 10 horas. Correo de Murcia: Sale á las 4'5 horas; llega á las 11'55 horas. — Tren Mercancías á Zeneca y Torrevieja: Sale á las 4'50 horas; regresa de Elche á las 15 horas. — Tren Corto de Elche: Sale á las 13 horas. — Mixto de Murcia: Llega á las 20'50 horas

**Diversiones públicas**

Salón Moderno. — Sección permanente todas las noches. Grandes creaciones cinematográficas. — Preferencia, 15 céntimos. Entrada general, 5.

Teatro Nuevo. — Sección permanente de cinematógrafo. Todas las noches estreno de notables películas. — Preferencia, 15 céntimos. Entrada general, 5.

**Tipografía Obrera**

Calle San Ildefonso, núm. 8

Alicante

puesto ante la vista de Guido oro y billetes de Banco, le hizo una proposición que sublevó el alma de aquel honrado joven.

—¿Qué le dijo?

—Le propuso, en cambio de una vistosa suma de dinero, cometer un delito para deshacerse de otro amigo que debía casarse con una muchacha de la que él estaba por entonces enamorado.

—¿Pero no dices que amaba á la mujer de Guido?

—Creo que mi amo no ha amado nunca, pero basta que una muchacha, soltera ó casada, excite sus deseos, para que cometa locuras. De ese modo quería poseer á la joven que hacia algún tiempo deseaba; y al mismo tiempo deshonorar al amigo que le había quitado á la otra. Como puedes figurarte, Guido se horrorizó de la propuesta, y como Oscar se burlase de él diciéndole que los pobres no podían tener escrupulo, Guido, lleno de ira, quiso castigar al miserable, pero no pudo del todo, porque Francesca y yo fuimos en su ayuda. Pero no fué Guido el mas desgraciado, sino su mujer Giorgina, que vino á pedir cuentas á Oscar y ésto la retuvo varios días empleando todos los medios para que cediera á sus deseos sin conseguirlo. habiéndole la condesita preferido volver con los suyos, aunque crueles para ella, que estar en los brazos del cobarde que había perdido al hombre que amaba. Fué por causa de la condesa que yo abrí los ojos y comprendí toda la ver-

dad. La perfidia de Francesca y de Oscar, mi debilidad y el abismo en que un dia á otro iba á caer.

Pietro se paró un momento.

Su cara contraída y sus ojos abatidos, demostraban las luchas de su alma.